
!"#（!" #$）今
天起至 7月 1日，3位国家

级的权威文物鉴定专家将坐
镇南京，在管家桥新华大厦
7楼F厅为广大爱好文物收
藏的市民鉴宝。

据悉，此次坐镇南京的
鉴定专家均属业内大腕级人
物。他们是：首都博物馆常务

副馆长、中国文物学会鉴定委
员会主任、北京文物局学术委
员、央视《鉴宝》栏目专家评
委、《CCTV艺术品投资》栏
目资深瓷器鉴定专家张宁；故
宫博物院研究员、文化部艺术
品评估委员会委员、北京市中

国书画收藏家协会鉴定委
员、北京嘉缘拍卖公司顾问、

中央电视台《鉴宝》栏目特邀
古书画鉴定专家潘深亮。还有
故宫博物院副研究员 、中国
宝玉石协会会员、中国博物馆
学会会员、中央电视台《鉴
宝》栏目特邀杂项鉴定专家
刘静。

届时，专家将针对来自民
间的瓷玉器、青铜器、古书
画、杂项等藏品分辨其真伪、
断其年代、估其价值，珍品经
专家同意可开具权威性鉴定
证书。不过，据记者了解，本
次鉴宝活动为有偿鉴定。
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“真的是阿桑，她在和我
说话……”昨晚7点，“绝对

女孩”张湘怡做客“生活南
京”网站与读者在线交流。

从小喜欢唱歌的张湘
怡，在台湾也曾参加过不少
歌唱比赛，但一直没真正走
上舞台。后来，一次巧合湘怡
当上了阿桑的助理，再后来

又跑到“绝对唱响”高歌。
视频中，湘怡确定在线

提问的人是阿桑时，眼眶突
然泛红，不停地说，她们俩的
感情，无法用言语来形容。

阿桑留言称，之前，她在
湘怡博客上得知湘怡要上

“生活南京”视频，于是她刚
上完通告就上了网。虽然两
人只相处了短短一年，但没
有湘怡的陪伴她现在还真有
点不习惯。
“前几天，阿桑到南京

上电视节目，我正在现场比

赛。没想到，她上完通告后立
刻赶到比赛现场，从晚上 7
点一直等到10点，还带来很

多我喜欢吃的零食……”湘
怡听到这儿，阿桑立刻发来

信息表示，她将永远支持湘
怡，希望她在绝对唱响的舞

台上走得更远更顺。
节目结束前，湘怡表示，

她非常感谢粉丝对她的鼓励，
欢迎大家加入她的 QQ群
29439737。如果你错过了访
谈，可登录 www.lifenan-
jing.com.cn收看回放。同时，

快报将陆续邀请“绝对唱响”
的选手做客“生活南京”。
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“最近我们得知，印度孟
买市郊海边也正在仿造郑和

宝船，通过 E-mail，我们和
正在仿造古船的‘古典海船
建造公司’取得了联系。”赵
志刚说，这可是个大发现，原
本他们以为只有南京在复建
郑和宝船，没想到居然国外
还有一个强大的竞争者。

昨天，记者试图联系“古
典海船建造公司”，但没有成
功。不过，从该公司负责人B
SBhandarkar发给赵志刚的
E-mail，记者发现了有关印
度正在复建的郑和宝船的很
多信息。“我们复建的郑和宝

船，已被一位德国‘郑和痴’
预订，他将用复建的古船来进
行租赁业务。这位客户曾到中
国寻访过，试图寻找一个古船
建造者，但没有成功，后来他
来到孟买，通过黄页找到了我
公司。这艘古船的复建预计要

一千万欧元。”
BSBhandarkar在来信

中介绍，他们复建的这艘古
船原是明代 郑 和 将 军 在
1405年～1433年间七下西
洋时所用的，他们将尽可能
仿古复原这艘古船风貌，并
安装两个柴油发电机，三个
发电组，以方便船员的操

作。“整条船主要是用马来
西亚杉木做的，龙骨、肋骨、
外部支架、甲板和桅杆都是
木质的，燃油箱、水箱和污
水箱都是镀锌钢材质的，建
成后这艘古船重约 700吨，
自带脱盐设备。基于人类历

史的九种不同文化观念将
设 9个客舱，包括 1个明
代房间。”BSBhandarkar
说，目前这艘仿古木船龙
骨、肋骨已经安装完毕，原
本 计 划 在 2008年 完 成 。
“不过，现在这艘船 2008

年可能完工不了，因为他们
遇到了阻碍，已经放慢了脚
步，现在已经决定先停 6个
月再说。”赵志刚分析说，印
度方面停工的原因主要是：技
术上遇到了麻烦，资金出现了
短缺。
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601年前，郑和下西洋
的宝船究竟有多大？能不能

造出来？造出来能不能下水？
在没有古船图纸，没有实船

参照的情况下，它像一个迷
局，困扰着现代造船人。为了
复建郑和宝船，南京钧龙宝
船置业有限公司的相关人员
对古船工艺研究了很长时
间，赵志刚说，现在，关于古
船的一钉一铆他都能张口就

来。但实际操作起来，实在太
难了！“我们的设计图纸还
在审核中呢，图纸没通过，我
们就不敢开工。”
“目前，我们已经新建

了船体制造厂房、辅助车间、
零配件库、干燥房、危险品库

及油灰间、跑车带锯、毛料
库、铁匠铺、原木料堆等。可
以说，‘万事俱备，只欠东风
了’。”赵志刚嘴里的“东
风”就是仿古宝船的审核标
准；但是，由于没有关于巨大
的仿古木质机帆船的审核标

准，现在，他们就“卡”在了
图纸审核上。“从明朝政府
不再组织远洋航行开始，这
其中的许多工艺都伴随着航
海传统的中断而中断了。我
们要复制，手头资料却不多。
要是用现代技术，比如铆接

或焊接，制造一个船壳，当然
造得出来，但那就不是郑和
宝船了。”

据了解，2004年 9月，
江苏金泰船舶研究设计有限
公司和新兴船舶发展公司
（香港）以《2000料六桅郑

和木质海船的初步考证与复
原研究》为基础，开展技术设
计，并将部分图纸遵照规定
于2004年11月报送中国船
级社上海审图中心和南京分
社。但是，为了郑和宝船在大
海中万无一失，交通部等权

威机构建议等效采用瑞典和
挪威的古帆船标准进行设计
验收。这一建议使得于去年
年底刚刚开锯的复建工程不
得不暂停了。

瑞典、挪威的标准是否
可行？赵志刚表示，姐妹船
“哥德堡”号能够复制成功，

和它有图纸资料和实船参造
有关，而且，“哥德堡”号复
制动员了数十名具有丰富帆
船航海经验的老水手施展传
统工艺缝制，前后历时十年，
耗资数千万美元，才重返海
上丝绸之路。“‘哥德堡’号

复建的经验和规范以及瑞典
的标准，可以借鉴。”
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“造一艘巨大的仿古船比

造飞机还难，每往前走一步，
都困难重重。”赵志刚和记者
计算了一下，光是造船过程必
须经历方案可行性论证、制定
工艺文件和审图标准、国家海
事局和国家船级社认可、配套
工程及辅助工程设施、下水方

案设计、申请航线等30多个
程序。而工艺方面，每往前走
一步，也都是一个大考验。“比
如说，古船的外形是要有弧度
的，而仿古木船本身就有7～8
厘米厚，这怎么让木料弯曲？
我们做了很多试验，发现比如

先把木料的水份烘干成只含
18％，而且，弯曲的弧度不能
超过20度；600年前，郑和宝
船的木材弯曲工艺是什么样
子的？我们还在研究。”

造好后，如何下水？随着
计划的步步深入，这又成了钧

龙宝船厂的一大难题。看过铁
船下海的市民，会认为铁船下
海那是小菜：在钢轨上涂抹黄
油，加上外力推动，铁船就可
以顺利下水了。而木船则不
同，它的材质、结构与铁船完
全不同，下水时不能有一点闪

失。赵志刚介绍说，他们设计
的这条仿古船，光总重量就要
达到1200吨，这要求地基框
架一定要建立在地下的岩石
上，才能承受船体1200吨单
位面积上的压力。但现在造船
的船址地基很软，地表40米

以上全是淤泥和流沙层。要想
仿古船顺利下水，必须夯实地
基，或者重新建立牢固的地基
框架。为了解决地基问题，他
们已经委托交通部上海第九
设计院对地基进行勘探，不久
就会开始进行地质钻探施工。

解决了地基的强度之
后，接下来便是如何下水。赵
志刚表示，他们已经面向全
国范围内征集下水方案，目
前已经有船坞下水法、滑道
下水法和气垫下水法等多种
方案，他们正会同有关专家
对多种方案进行比对研究，

力求找出最安全可靠的方
法。至于何时下水？他长叹一
声：虽然已经和奥组委说过，
要去青岛参加水上项目，去
做“水上大使”，但如今这个
进度，奥运会之前，仿古船是
造不好了。

下个月起，去玄武湖就
能看到精彩的海狮表演了。

昨天，两只海狮姑娘已经悄
悄入住玄武湖翠洲，7月 1
日起，就将正式登台表演。记
者了解到，它俩是有计划长
期定居在这里了。
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天不作美，海狮到的时

候南京正下着倾盆大雨。不
过这丝毫没影响到海狮姐姐
露露的心情。一将它放出来，
它就一扭一扭主动走到露天
舞台中央。驯养员丁华洁拿
出两个球，聪明的露露立即
领会，爬上一只球，身体慢慢

向前挪，皮球滑到它的尾部，
两边尾鳍用力一夹，腹部一用
力，尾部就夹着球高高翘起
了，小丁再递给它另一个球，
露露抬起头用小嘴巴顶起来，
漂亮地完成了这个动作。

海狮妹妹安妮就没这么

大方了，它的贴身驯养师熊
卫荣不停地吹哨子、打手势，
用鱼块来讨好它，想尽了办
法，可安妮扭扭捏捏呆在小

屋子里就是不肯出来。
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熊卫荣告诉记者，安妮

这是到了陌生环境不适应。
不过别看它现在一副羞答答
的样子，凶起来可厉害了。安

妮3岁，露露已经7岁了，论
个头，露露要大多了。可喂食
的时候，安妮经常抢着吃。

这不，露露玩累了刚回

屋，突然里面就传来尖叫声，
还厮打起来。熊卫荣说，安妮从
1岁多就开始和露露一起接受
训练，半年前，它俩分开了，一
个在湖南，一个去了内蒙古，现
在刚刚合笼没几天，彼此陌生
了，才出现这种情况。

问到两姐妹谁更聪明，

驯养师笑笑说，都机灵着呢，
露露从两三岁开始登台，现

在已经掌握不少高难度技
巧，安妮虽然才接受训练一
年多，也已经学会单臂倒立、
水中投篮、滚筒、飞身撞球、
水中冲浪等多个动作。
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驯养师告诉记者，海狮

学表演，比海豚还快，是天资
聪颖的演员苗子，但它对外界
变化也更加敏感。驯养员在训
练中稍微有些火气就会让它
“很伤心”，几天都不理人。

与它们说话也不容易，中
文里还要夹杂着英语。因为它

们原先都来自南美洲，原来受
驯时大都用的是英语。

这几天这对“姐妹花”要

先熟悉下环境，7月1日正式
在翠洲登台。市民只需买玄武
湖大门票，就可以欣赏到精彩
表演。不过，记者看了下它们
的演出时间表，平时每天四
场，灯会期间晚上7时将增加
一场，而节假日则要增加到一
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“印度复建的郑和宝

船，和我们复建的郑和宝
船有很大不同。”印度复建
郑和宝船的消息一出，南
京郑和宝船的复建者们坐
不住了。赵志刚拿着印度
方面传给他们的图形，比
较了一番。他说，南京复制

的郑和宝船总长 71.1米，
宽 14.05米，而印度复制的
郑和宝船长 49.4米，比南
京的小很多。其次，印度正
在复建的郑和宝船是平底
沙船，古代中国南粮北运，
用的就是这种船；由于是

平底的，吃水浅，不能抗
大风大浪，这决定了印度
复建的郑和宝船不能远
航，只能在近海航行，在
实际的商业应用上只能搞
搞旅游什么的，玩玩而
已。而南京复建的郑和宝

船是尖底福船，“这也是
当年郑和下西洋时最普遍
采用的，也叫战座船。”福
船的特点是，高大如楼，
艏艉起翘大，船舷高，吃
水深，利于破浪，是航行
于南海和西洋航线最先进

的海船。
另外，印度复建的郑和

宝船工艺没有南京的考究，
南京的郑和宝船雕梁画栋，
船舱内还将使用GPS、卫星
通讯、雷达、电子海图、网络
摄像监控、空调系统等现代

化设备，而印度郑和宝船，
外观上不会有南京的美，船
舱内只有空调这一现代化
设备。
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这些天，南京和孟买的

造船者们往来密切，得知
南京正在复建体型比印度
还硕大的郑和宝船，印度
古典海船建造公司老板 B
SBhandarkar对南京的古
船复建人们发出了邀请。7
月中下旬，南京的古船复

建人将访问印度孟买的古
船复建基地，和他们共同
解决技术难题，“同时，我
们也想取取经，从他们那
边获得一些可靠数据。”赵
志刚表示，其实他们也不
是造古帆船的专家，这次

去是共同探讨郑和宝船复
建工程。

而据钧龙宝船公司提
供的一份来自印度古典海
船建造公司的 E-mail上
显示，BSBhandarkar说，
他是郑和以及中国明代船

队，尤其是朱棣的忠实爱好
者，特别爱好郑和船队中的
宝船。他现在复制的郑和宝
船，是由他本人建造设计然
后交给一个海军建筑师审
核，目前为止，他把复建古
船的每个步骤都拍照记录

了下来。“现在，生意是接
下来做了，但复建过程中遇
到了大量的技术问题。非常
感谢您告诉我您对这条船
感兴趣。”
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